

Die Kapelle des Schlosses Ellerstau, wo die unselige Verbindung geschlossen werden sollte, war ein weit älteres Gebäude, als das alte Schloß selbst. Vor der Zeit der häufigen und langwierigen Kriege zwischen England und Schottland, während welcher fast alle Gebäude auf der Gränze in Vesten verwandelt wurden, wohnten einige Mönche in Ellerstau, und als späterhin eine Ritterburg auf den Trümmern ihrer Zellen sich erhob, wurde die verschonte Kirche in den Umfang der Burgmauer eingeschlossen.

Das Gebäude mit seinen runden Bögen und mächtigen Pfeilern, das früher den Mönchen und später dem adelichen Geschlechte zum Begräbnißplatze gedient hatte, war immer von